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A mata seca, bioma especifico do Norte de Mi-
nas, esta sendo usado como critério para a con-
cessão do ICMS ecológico. O anuncio é Sistema 
Estadual de Meio Ambiente e Recursos Hídricos 
(Sisema), por meio da Subsecretaria de Sanea-
mento e Gestão Ambiental (Suges) e do IEF, que 
observa os critérios em Minas: Unidades de Con-
servação, Saneamento e preservação da Mata Seca. 
O estado promove uma capacitação voltada para 
esclarecimentos sobre o ICMS Ecológico para pre-
feitos e gestores que desejam ter acesso a parcelas 
do ICMS Ecológico.

O Tribunal de Justiça de Minas Gerais 
(TJMG), por meio da Escola Judicial Desem-
bargador Edésio Fernandes (Ejef ), realizou 
o “2º Ciclo de Palestras – Núcleo Regional 
da Ejef de Montes Claros”, voltado para 
aperfeiçoamento e qualificação dos estagi-
ários do tribunal na comarca que cursam 
Direito. 

Montes claros 
fixa critérios de 
movimentação do 
magistério

AMAMS/ DIVULGAÇÃO

Bioma mata seca é 
usado para definir ICMS 
ecológico

TJMG promove ciclo de 
palestras em Montes 
claros

cidade 7

JUSTiÇa 4

JUSTiÇa 4

DIVULGAÇÃO

edUcaÇÃO 9

O Ministério Público de Minas Gerais 
liberou uma verba para o Cisnorte adqui-
rir sum caminhão baú para ser usado na 
coleta do lixo da área de saúde dos mu-
nicípios consorciados. São R$ 384 mil do 
Fundo Especial do Ministério Público do 
Estado de Minas Gerais. 

MP repassa verba para compra de caminhão para 
coleta de resíduos de saúde

aaBB Montes claros grande vencedora da 
Jerab sudeste 2022
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Os vereadores de Montes Claros aprovaram na manhã de 
ontem (22), o projeto de lei que institui a “mordaça” e os 
impedem de aplicar qualquer “voto de censura” a secretá-
rios municipais. O projeto atenderia a orientação do Minis-
tério Público. 

Vereadores aprovam PL 
que impede de aplica ‘voto 
de censura’ a secretário

BR-251 recebe terceira faixa 
e duplicação em Brasília
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Foi realizada nos dia 19 a 20 novembro, a JERAB ( JORNADAS ESPORTIVAS REGIONAIS DE AABB) “SUDESTE” na cidade 
de São Paulo (SP) com a participação de 26 cidades dos estados de Minas Gerais, Espírito Santos, Rio de Janeiro e São 
Paulo. Foram disputados jogos em várias modalidades. 

ReGiONaL 5

O Ministério da Infraestrutura, por meio do DNIT, con-
cluiu a revitalização de 15,2 quilômetros da BR-251 e entre-
gou cerca de quatro quilômetros de implantação de terceira 
faixa, em ambos os sentidos da via, mas apenas em Brasília. 
Desde o ano de 2014 que o norte de minas tem lutado pela 
duplicação e terceira faixa da rodovia, no trecho de montes 
claros a salinas, mas sem sucesso e com as constantes pro-
messas do governo.

O promotor João Paulo Fernandes
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Como minha paixão por futebol na infância me 
levou a trabalhar com estatística (Parte 2)

O direito ao patrimônio e sua provável 
travessia do Rubicão (Parte 1)

Black Friday: planejamento e pesquisa 
garantem boa experiência de compra (Parte 1)

Fome, um problema
multidisciplinar (Parte 1)
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POLÍTicaS PÚBLicaS de cOMBaTe à iNSeGURaNÇa aLiMeNTaR e à FOMe

Na época, havia muitos analistas 
de crédito avaliando manualmente 
quem poderia abrir uma conta no 
banco ou não. Começamos a fazer 
os modelos de crédito de scores e, 
com isso, conseguimos automatizar 
boa parte dos processos. Os bancos 
começaram a emprestar mais e a re-
duzir perdas.

Ao completar 13 anos no banco, 
já tinha atuado em vários setores, 
inclusive na área de crédito para fi-
nanciamento de veículos e imóveis. 
Fiquei 1 ano como superintendente 
de crédito e tocava a parte de proje-
tos ligados a cartão de crédito com 

um time grande.
Em março deste ano, completei 

12 anos na Serasa Experian! Entrei 
como gerente sênior da área de 
produtos ligados à gestão de car-
teira e cobrança. Exerci a função 
somente por 4 meses, pois surgiu 
uma chance de participar de um 
novo processo seletivo dentro da 
empresa para uma vaga de gerente 
sênior de Analytics. Foi uma seleção 
com várias etapas e concorri com 
colegas do mercado. Eu acabei sen-
do selecionado, evolui na empresa 
e hoje sou diretor de Analytics.

Faz parte da minha rotina lidar 

com grandes números e pensar ao 
lado de um grupo técnico capaci-
tado sobre como podemos chegar 
num caminho ideal. Eu acredito 
que “triturando os dados” conse-
guiremos surpreender os nossos 
clientes e os times internos. Lide-
ro uma equipe formada por 130 
pessoas e conto com gerentes que 
estão diretamente com o time, mas 
tenho uma preocupação diária em 
ouvir os clientes internos. Também 
ouço atentamente os clientes exter-
nos, digiro as informações e apre-
sento para o time, fazendo com que 
a roda gire, melhorando a perfor-

mance e os resultados.
É um dia a dia intenso de deba-

tes sobre questões que precisam 
ser resolvidas. O que me mantém 
motivado em participar de diversos 
problemas potenciais que acabam 
virando oportunidades e que me 
desafiam a me preparar para fa-
zer uma provocação construtiva, 
como questionar por que estamos 
fazendo determinada coisa. Eu 
percebo como essa postura aju-
da as pessoas a se desenvolverem 
quando colocam as coisas sob ou-
tra óptica.

Os dados estão disponíveis 

para todos, mas a forma como se 
trabalha com as informações é di-
ferente. Se você entrega uma base 
para 10 pessoas avaliarem é pos-
sível que surjam muitas respostas 
diferentes. Eu fico feliz quando 
vejo isso, pois a discussão contí-
nua é ótima para extrair o melhor 
dos dados. Eu acredito que todas 
as pessoas e empresas precisam 
entender como as estatísticas po-
dem ajudá-las no dia a dia.

Há 1 ano fui convidado a fazer 
parte do Comitê de Riscos do FGC 
(Fundo Garantidor de Crédito), 
importante órgão que garante os 

investimentos de até 250 mil reais 
para todos os brasileiros em cada 
um dos bancos. O FGC precisa-
va do conhecimento de crédito 
e Analytics e com isto aceitei o 
desafio. Mais uma nova etapa na 
carreira profissional em paralelo 
com a função na Serasa Experian.

Analisando os dados da mi-
nha trajetória vejo que entrar na 
faculdade de estatística foi a mi-
nha melhor decisão. Um golaço e 
acreditando no Brasil nesta Copa 
do Mundo com muita estatística 
sendo utilizada para ajudar a nos-
sa seleção!!!

Conhecer os direitos garantem 
boa experiência de compra

O consumidor tem ao seu lado 
o Código de Defesa do Consumidor 
(CDC), que estabelece diretrizes apli-
cáveis tanto para compras de lojas 
físicas como para on-line. Conhecer a 
legislação é a garantia de uma relação 
de consumo saudável e segura para 
todos. “Ela garante diversos mecanis-
mos de proteção e de equilíbrio, tra-
zendo harmonia para a relação entre 
consumidor e fornecedor”, defende 
a advogada especialista em Direito 
do Consumidor do PG Advogados. 
Ela destaca os principais direitos que 
devem estar na mente dos consumi-
dores nesse período. Confira:

Direito à informação

Segundo a especialista, o primei-
ro ponto de destaque é o acesso à 

informação do preço para pagamen-
to à vista, que deve estar afixado no 
produto e, no caso de e-commerce, 
junto com a imagem do produto ou 
na descrição do serviço oferecido, de 
forma clara, visível, ostensiva e em lín-
gua portuguesa.

“No caso de preço promocional, 
o estabelecimento deve informar na 
etiqueta do produto ou da imagem 
‘o DE/POR’. Com isso, o consumidor 
terá acesso à informação correta de 
quanto o produto estava custando e 
qual o desconto oferecido para, de 
fato, saber se o desconto é real”.

Limite de oferta

Quando a oferta for limitada a 
uma quantidade específica de pro-
dutos por cliente, a informação deve 
estar clara e próxima a ele, para que 
o consumidor não seja levado a erro. 
Caso contrário, o vendedor terá que 

garantir a venda.

Troca e devolução

O consumidor tem direito à garan-
tia do produto. Para os não duráveis, 
o prazo é de 30 dias e, para bens du-
ráveis, de 90 dias. Isso significa que, 
se o produto apresentar algum vício 
nesse período, o consumidor deve 
entrar em contato com o fornecedor 
para que este seja analisado e, poste-
riormente, reparado.

Somente nas compras on-line, o 
artigo 49 do CDC garante o direito de 
arrependimento, ou seja, após o rece-
bimento do produto o cliente pode 
desistir da compra no prazo máximo 
de sete dias. Basta entrar em contato 
com a empresa e solicitar o cancela-
mento. Para isso é importante salvar 
o protocolo e/ou o e-mail enviado. 
A empresa deverá mandar um códi-
go de postagem para devolução do 

produto e realizar o estorno de todo 
valor pago, inclusive do frete.

Recebimento de produto errado

Neste período de grande volume 
de vendas, é possível que o cliente do 
e-commerce receba um produto di-
ferente do que foi adquirido. Se isso 
acontecer, ele poderá exigir o cumpri-
mento da oferta e da entrega do item.

Dicas para aproveitar a Black Fri-
day sem dores de cabeça

Verifique os preços cobrados antes 
do dia da Black Friday, por meio dos 
sites das empresas ou lojas físicas que 
participarão do evento. Desta forma, 
evita-se o risco de cair em promoções 
fraudulentas;

Printe ou tire foto dos preços dos 
produtos desejados - semana por 
semana - até o dia das ofertas. Isso é 

bastante recomendável;
Atente-se para as políticas de troca 

e devolução, que podem ser alteradas 
pelas lojas;

Analise atentamente as letras de 
rodapé e eventuais condições diferen-
tes de entrega que a loja possa aplicar 
nesse período;

Examine a mercadoria e só assine 
o documento de comprovação de 
recebimento após confirmação das 
condições do produto (qualquer ir-
regularidade deve ser justificada e a 
empresa responsável deve resolver o 
problema);

Pesquise nos órgãos de defesa do 
consumidor, no site do Procon, na 
plataforma consumidor.gov.br e no 
Google eventuais referências sobre a 
empresa e o site onde pretende com-
prar;

Verifique a confiabilidade da loja, 
antes da compra e veja se o site con-
tém razão social, CNPJ, endereço físi-

co e canais de contato da fornecedo-
ra, pois, caso ocorra algum problema, 
localizar a empresa será fundamental 
para a solução;

Dê prioridade, sempre que pos-
sível, para pagamentos por meio 
do cartão de crédito, pois se for um 
golpe, a chance de o consumidor re-
aver os valores é maior do que se o 
pagamento tiver sido feito por meio 
de boleto, dinheiro ou PIX;

Salve os e-mails trocados com o 
fornecedor, que servirão como com-
provantes para o caso de trocas ou do 
não recebimento do produto;

Atente-se para o fato de que os 
produtos importados adquiridos no 
Brasil seguem as mesmas regras dos 
nacionais, desde que sejam de estabe-
lecimentos legalizados;

Não realize compras on-line em 
cybercafés ou computadores públi-
cos, pois eles podem não estar ade-
quadamente protegidos. 

De acordo com o Relatório Anual 
da Organização das Nações Unidas 
para a Alimentação e a Agricultura 
(FAO), publicado em junho de 2022, 
entre 702 e 828 milhões de pessoas 
enfrentaram a subnutrição no ano 
de 2021, ou seja, entre 8,9% e 10,5% 
da população mundial. No Brasil, se-
gundo a Pesquisa de Orçamentos Fa-
miliares (POF) 2017-2018, do IBGE, 
a insegurança alimentar grave esteve 
presente nos lares de 10,3 milhões de 

pessoas (4,9% da população), signifi-
cando a falta de alimentos para todos 
os moradores, incluindo as crianças. 
Estudos mais recentes, contudo, já 
refletem o impacto dos dois anos de 
crise da covid-19 no agravamento des-
te quadro. Dados da Rede Brasileira 
de Pesquisa em Soberania e Seguran-
ça Alimentar e Nutricional (Penssan) 
indicam que, em 2021, a Insegurança 
Alimentar Grave atingia 33,1 milhões 
de brasileiros.

A principal dificuldade para defi-
nirmos a fome reside nesse paradoxo 
entre a universalidade do fenômeno 
e a singularidade de suas manifesta-
ções. Mas qual a utilidade de uma tal 
definição? É importante ressaltar que 
não se trata de um simples exercício 
da curiosidade intelectual. O entendi-
mento sobre o que é a fome impac-
ta diretamente nas medidas que são 
adotadas para o seu combate.

Os relatórios anuais da FAO são o 

melhor exemplo dessa estreita rela-
ção entre diagnóstico dos problemas, 
definição dos conceitos e formulação 
de políticas públicas de combate à 
fome. Em 2019, o relatório reconhe-
ceu, pela primeira vez, que o obje-
tivo de erradicar a subnutrição em 
2030, estabelecido pela própria FAO, 
em 2015, não seria mais alcançável. 
Dentre as principais razões aponta-
das para o avanço da subnutrição, 
o relatório destacou a crise global 

causando a contração no crescimen-
to dos países de renda média e dos 
exportadores de alimentos, conflitos 
e instabilidades políticas ocasionan-
do migrações ao redor do mundo e 
as mudanças climáticas, que afetam, 
inclusive, os sistemas de produção de 
alimentos e de alimentação.

O diagnóstico acima, por si só, 
já evidencia a amplitude e a multi-
disciplinaridade dos fatores deter-
minantes da fome, em suas variadas 

faces e graus. Desde a fome no sen-
tido mais grave, a falta de acesso a 
refeições diárias, até a sua relação 
com a qualidade nutricional do ali-
mento que é produzido, distribuí-
do e consumido e que pode levar 
tanto a problemas de subnutrição 
quanto de obesidade. Mais além, o 
diagnóstico da FAO torna também 
evidente a ligação direta da fome 
com o problema das mudanças cli-
máticas.

Em setembro, o CNJ realizou o 
Seminário Sistema Eletrônico de Re-
gistros Públicos, quando diversas au-
toridades e juristas avaliaram a nova 
lei e trataram da importância de ino-
vações em âmbito digital para a pres-
tação dos serviços extrajudiciais, sob a 
coordenação do Corregedor Nacional 
de Justiça, Luis Felipe Salomão.

O encontro, que teve acesso pre-
sencial e mais de mil participantes 
online, contou com nomes como o 
Conselheiro do CNJ, Celso Fernandes 
Campilongo, diretor da Faculdade de 
Direito da Universidade de São Pau-
lo, que explicou a importância em 
diferenciar a interoperabilidade de 
sistemas eletrônicos e a perigosa cen-
tralização de informações em apenas 
um ambiente.

Também esteve presente o pro-
fessor da Universidade de Frankfurt, 

Doutor Ricardo Campos, que cuidou 
de analisar a questão das assinaturas 
eletrônicas no Brasil, destacando a 
importância de se preservar a segu-
rança jurídica por meio da opção cor-
reta sobre qual deve ser a assinatura 
digital a ser utilizada em cada meio. 
O professor frisou que nos países da 
Europa Continental elegeu-se sempre 
o uso da assinatura digital qualificada 
para a transferência imobiliária, a que 
corresponde, no Brasil, ao certificado 
digital do tipo ICP-Brasil.

Todos os painéis seguiram a mes-
ma métrica, qual seja a de dirigir as 
falas ao Corregedor Nacional de 
Justiça e às Juízas auxiliares Caroline 
Someson Tauk, Daniela Pereira Ma-
deira e Carolina Ranzolin Nerbass e, 
assim, explicar os posicionamentos 
jurídicos, uma vez que cabe agora à 
Corregedoria Nacional de Justiça a 

regulamentação do tipo de assinatura 
eletrônica nessas transações.

O que se verificou na ocasião foi 
uma grande preocupação com ques-
tões relacionadas à centralização de 
informações e quais são os efetivos 
participantes da plataforma, donde 
foi possível extrair que se trata de 
uma tecnologia destinada a integra-
ção dos registros públicos, excluídos 
os serviços notariais e de protesto.

Resta na mão do órgão máximo 
correcional do Brasil a difícil missão 
de equilibrar uma relação de apri-
moramento dos atos eletrônicos e 
garantir a mesma segurança jurídica 
existente no sistema físico de regis-
tros públicos.

Já sabemos o tamanho da batalha 
virtual que nos aguarda do outro lado 
do rio.

É hora de irmos?
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Vereadores aprovam PL que impede de 
aplica ‘voto de censura’ a secretário

Para Lira, problemas orçamentários 
impedem mais investimentos no meio 
ambiente

Assembleia analisa o cumprimento das 
metas fiscais do Estado de 2020 e 2021

Comissão rejeita isenção de IRPJ e CSLL para 
microempresas com receita de até R$ 360 mil

GIRLENO ALENCAR

Os vereadores de Montes Cla-
ros aprovaram na manhã de ontem 
(22), o projeto de lei que institui a 
“mordaça” e os impedem de apli-
car qualquer “voto de censura” a 
secretários municipais. O projeto 
atenderia a orientação do Ministé-
rio Público.

De autoria do presidente da 
Casa, vereador Cláudio Rodrigues, 
sobre o Projeto de Emenda à Lei 
Orgânica Municipal altera a reda-
ção do parágrafo 2º do artigo 80 e 
revoga o parágrafo único do artigo 
81 da Lei Orgânica do Município de 
Montes Claros. Pelo texto antigo, 
quando um secretário municipal 
deixava de atender uma convoca-
ção da Câmara Municipal poderia 
receber o voto de censura e com 
isto ser exonerado.

A Câmara de Montes Claros 
aprovou na sessão ordinária desta 
terça-feira (22), dez requerimentos. 
Entre as solicitações aprovadas, ser-

viços de infraestrutura urbanística 
no trânsito e iluminação pública, 
academias ao ar livre, audiências 
públicas e sessão especial.

Em relação ao trânsito, o pre-
sidente da Casa, vereador Cláudio 
Rodrigues (Rede) solicitou a ins-
talação de quebra-molas e placa 
de sinalização na avenida 11, no 
Residencial Cedro, na altura do 
cruzamento com o bairro Castelo 
Branco.

Na solicitação do vereador Ed-
milson Bispo (PSD), solicitou a co-
locação de faixa elevada na rua 50, 
em frente ao número 124, no bairro 
Novo Delfino, para evitar os cons-
tantes acidentes que acontecem 
naquele local e garantir segurança 
para os pedestres, ciclistas, motoci-
clistas e motoristas. Ainda no setor 
de infraestrutura, o vereador Valde-
cy Fagundes (Cidadania) reivindi-
cou a reforma do manilhamento, 
drenagem e instalação de redutor 
de velocidade na avenida Lago do 
Tucuruí, próximo ao nº 1261, no 

bairro Acácias Os vereadores Wilton 
Dias (PTB) e Júnior Martins (Cida-
dania) assinaram em conjunto soli-
citação pela edição da norma regu-
ladora e autorizativa para viabilizar 
a construção de parklets (varandas 
urbanas), especialmente comércios 
e empresas locais, por se tratar de 
espaço de convívio e lazer destina-
do à população sem custo ao erário 
municipal.

A instalação de academia ao ar 
livre na rua M, no bairro Nova Amé-
rica, ao lado da Escola Municipal re-
cém-construída, foi o pedido feito 
vereador Manoel Stalin (Podemos). 
A inclusão de uma linha de trans-
porte coletivo ou outro meio para 
atender o trecho que liga Montes 
Claros via BR-135 às comunidades 
de Olhos-d’ Água, Pradinho, Lagoi-
nha e Abóboras, na região do Pen-
táurea, foi a solicitação apresenta-
da pelo vereador Igor Dias (União 
Brasil).

A realização de audiência pú-
blica no dia 1º de dezembro, às 
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7h45, para discutir sobre Políticas 
Públicas para a Juventude do bairro 
São Geraldo e Adjacências: constru-
ção de praças, quadras de esporte, 
parque do antigo horto e projetos 

sociais para a juventude, foi a de-
manda do vereador Daniel Dias (PC 
do B).

O vereador Wilton Dias (PTB) 
solicitou a realização de Sessão Es-

pecial, no dia 13/12, às 19 horas, 
em homenagem ao Carlão Futsal 
Feminino, projeto realizado pro-
fissionais voluntários no Grande 
Maracanã.

O presidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira (PP-AL), 
afirmou que os produtores rurais 
brasileiros têm consciência da im-
portância da preservação ambien-
tal e destacou o Código Florestal 
como a legislação mais avançada 
no mundo. Lira disse, no entanto, 
que problemas orçamentários na 
área do meio ambiente impedem 
a adoção de políticas que melho-
rem a imagem do País no exterior. 
Ele participou de evento da Fren-
te Parlamentar Agropecuária nessa 
terça-feira (22), em Brasília.

“Nós somos os menos polui-
dores [no mundo], mas temos 
problemas  orçamentários sérios 

relacionados ao meio ambiente. 
Enquanto não tivermos uma po-
lítica forte de monitoramento, de 
fiscalização, de sustentabilidade 
na Amazônia, não teremos a re-
solução dos problemas de desma-
tamento e garimpo ilegal no País. 
Temos essa responsabilidade de 
trazer essas discussões e não po-
demos nos furtar a elas”, defen-
deu Lira.

Em maio deste ano, em viagem 
aos Estados Unidos, Lira afirmou 
que, se o Orçamento não fosse 
engessado, o País poderia ter mais 
facilidade para enfrentar o desma-
tamento. Na ocasião, ele defendeu 
que com as mudanças nas regras 

orçamentárias, os recursos pode-
riam ser voltados mais facilmente 
para a defesa do meio ambiente.

Lira afirmou que a Câmara 
avançou na pauta do agronegócio 
nos últimos dois anos e destacou 
a aprovação de algumas propostas 
como a votação do licenciamento 
ambiental, da regularização fun-
diária e da proposta que altera o 
registro dos defensivos agrícolas. 
Ele defendeu mais segurança jurí-
dica para que os produtores rurais 
possam produzir mais e tocar seus 
negócios.

“Nunca abrimos mão da discus-
são em detrimento das versões”, 
afirmou. (Agência Câmara) 

O cumprimento das metas fis-
cais do Estado relativas ao 3° qua-
drimestre de 2020 e aos 1º, 2º e 3º 
quadrimestres de 2021 será tema 
de audiência pública realizada pela 
Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG) nesta quarta-feira 
(23). A reunião, organizada pela 
Comissão de Fiscalização Finan-
ceira e Orçamentária (FFO), acon-
tecerá no Plenarinho I, a partir 
das 10 horas.

O requerimento para realiza-
ção da reunião é de autoria do 
presidente da comissão, deputa-
do Hely Tarquínio (PV ). A audiên-
cia pública cumpre o que deter-
mina a Lei Complementar Federal 
101, de 2000, conhecida como Lei 
de Responsabilidade Fiscal (LRF).

A norma obriga o Executivo a 
fazer a demonstração e a avalia-

ção do cumprimento das metas 
fiscais para a comissão pertinente 
do Legislativo, a cada quadrimes-
tre.

A fim de apresentar as informa-
ções sobre o desempenho fiscal do 
Estado, estão convidados a partici-
par da reunião o secretário de Esta-
do da Fazenda, Gustavo de Oliveira 
Barbosa, e o secretário de Estado 
de Planejamento e Gestão em exer-
cício, Luís Otávio Milagres de Assis. 

LEI ORçAMENTÁRIA

A Lei Orçamentária Anual (LOA) 
para 2021 previu um deficit de R$ 
16,2 bilhões. São R$ 2,9 bilhões a 
mais que o deficit previsto na pro-
posta orçamentária para 2020, que 
era de R$ 13,3 bilhões.

De acordo com as estimativas do 

Poder Executivo, o deficit relativo 
às contas previdenciárias deveria 
ser reduzido, em 2021, de R$ 20 
bilhões para R$ 17 bilhões, graças 
à reforma previdenciária aprovada 
este ano.

No entanto, de acordo com os 
cálculos do governo, isso não seria 
suficiente para evitar o crescimento 
geral do deficit fiscal, principalmen-
te em consequência da crise eco-
nômica agravada pela pandemia de 
Covid-19.

A aceleração da inflação no ano 
de 2021 teve um impacto positivo 
na arrecadação do Estado, elevando 
principalmente a receita relativa ao 
ICMS cobrado sobre os combustí-
veis. Em função disso, a receita cor-
rente total de Minas teve um cres-
cimento de quase R$ 20 bilhões no 
ano passado. (Portal ALMG)

A Comissão de Desenvolvi-
mento Econômico, Indústria, Co-
mércio e Serviços da Câmara dos 
Deputados rejeitou o Projeto de 
Lei Complementar 131/21, que 
isenta do Imposto Renda Pessoa 
Jurídica (IRPJ) e da Contribuição 
Social sobre Lucro Líquido (CSLL) 
as microempresas e empresas de 
pequeno porte optantes do Sim-
ples Nacional com receita bruta 
inferior a R$ 360 mil anuais.

Apresentado pelo deputado 
Pedro Uczai (PT-SC) e outros 43 
parlamentares, o texto altera o 
Estatuto Nacional, da Microem-

presa e da Empresa de Pequeno 
Porte e, segundo Uczai, contou 
com a contribuição de entidades 
da sociedade civil, como a Asso-
ciação Nacional Vida e Justiça em 
Apoio e Defesa dos Direitos das 
Vítimas da Covid e o Instituto Jus-
tiça Fiscal.

O projeto também propõe que 
o estatuto seja alterado de forma 
que os rendimentos distribuídos 
aos sócios das micro e pequenas 
empresas sejam tributados pela 
mesma tabela progressiva dos de-
mais contribuintes.

Atualmente, a lei considera 

isentos do Imposto de Renda, na 
fonte e na declaração de ajuste 
do beneficiário, os valores pagos 
ou distribuídos efetivamente ao 
titular ou sócio da microempre-
sa ou empresa de pequeno porte 
optante do Simples, salvo os que 
corresponderem a pró-labore, 
aluguéis ou serviços prestados.

Pela proposta, haveria cobran-
ça do Imposto de Renda Retido 
na Fonte (IRRF) sobre os valores 
efetivamente pagos ou distribu-
ídos a qualquer título ao sócio 
ou titular da empresa optante 
do Simples Nacional, de acordo 

com a tabela progressiva mensal 
do IRRF, o qual será considerado 
antecipação, a ser verificada ao 
final do respectivo período de 
apuração pelas pessoas físicas be-
neficiárias.

PARECER CONTRÁRIO

O parecer do relator, deputa-
do Otto Alencar Filho (PSD-BA), 
foi contrário à proposta. “Retirar 
o benefício da isenção fiscal da 
distribuição de dividendos aos 
sócios pode gerar desestímulo à 
criação de pequenos empreendi-

mentos”, disse.
“Adotar essa proposta poderia, 

inicialmente, aumentar a arreca-
dação do imposto, mas, a longo 
prazo, a tendência seria de dimi-
nuição da receita, em razão da 
sonegação e da elisão fiscal, além 
do enfraquecimento dos peque-
nos negócios já existentes, o que 
ocasionaria a redução da renda na 
economia”, ressaltou o deputado.

Além disso, na avaliação do 
relator, “passando o tributo a 
ser exigido da pessoa física, a alí-
quota aplicável a título de IRPF 
(27,5% para a maior faixa de ren-

dimentos) pode, a depender dos 
rendimentos por ela auferidos, 
ser substancialmente superior às 
alíquotas aplicáveis sobre a recei-
ta bruta da micro e pequenas em-
presas para a tributação do IRPJ e 
da CSLL”.

TRAMITAçãO

O projeto será analisado ain-
da pelas comissões de Finanças 
e Tributação; e de Constituição 
e Justiça e de Cidadania. Em se-
guida, será votado pelo Plenário. 
(Agência Câmara)

Lira afirmou que a Câmara avançou na pauta do agronegócio

O presidente da comissão, deputado Hely Tarquínio (PV), é o 
autor do requerimento para realização da reunião
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Cotação Dólar - real

R$ 5,210

Cotação eUrO - real

R$ 5,07

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum etanol 

R$ 6,49 R$ 3,55

Temperatura Fechamento

16hMáx.: 35º
Min. : 19º

MP repassa verba para compra de caminhão 
para coleta de resíduos de saúde

TJMG promove ciclo de palestras em Montes 
Claros

GIRLENO ALENCAR

O Ministério Público de Minas 
Gerais liberou uma verba para o 
Consórcio Intermunicipal de Saúde 

Norte de Minas (Cisnorte) adquirir 
sum caminhão baú para ser usado 
na coleta do lixo da área de saúde 
dos municípios consorciados. São 
R$ 384 mil do Fundo Especial do 

Ministério Público do Estado de Mi-
nas Gerais. O veículo reforça o êxito 
da implantação do Projeto de Trans-
porte de Resíduos dos Serviços de 
Saúde na Instituição. O diretor do 

O Tribunal de Justiça de Minas 
Gerais (TJMG), por meio da Esco-
la Judicial Desembargador Edésio 
Fernandes (Ejef ), realizou o “2º Ci-
clo de Palestras – Núcleo Regional 
da Ejef de Montes Claros”, voltado 
para aperfeiçoamento e qualifica-
ção dos estagiários do tribunal na 
comarca que cursam Direito. O 
juiz da 2ª unidade jurisdicional do 
Juizado Especial e coordenador da 
Ejef em Montes Claros, Vitor Luís 
de Almeida, representou o 2º vi-
ce-presidente do TJMG e superin-
tendente da Ejef, desembargador 
Renato Luís Dresch, na abertura do 
evento.

O evento foi realizado no Tri-
bunal do Júri do Fórum Gonçal-
ves Chaves da Comarca de Montes 
Claros, com a presença de aproxi-
madamente 60 participantes. Além 

dos estagiários do TJMG, o encon-
tro contou também com a presen-
ça de participantes da Defensoria 
Pública e do Ministério Público do 
Estado de Minas Gerais. 

Os palestrantes convidados 
para esta segunda edição foram o 
promotor de Justiça do Estado de 
Minas Gerais e professor da Univer-
sidade Estadual de Montes Claros, 
Guilherme Roedel Fernandes Silva, 
que falou sobre “Perspectivas de 
gênero no enfrentamento à violên-
cia doméstica contra as mulheres”, 
e o defensor público do Estado de 
Minas Gerais e doutor em Direito 
Econômico pela Universidade de 
São Paulo (USP), Bráulio Santos 
Rabelo de Araújo, que ministrou 
palestra sobre “A liberdade de ex-
pressão e o debate quanto a seus 
limites”. Após as apresentações, foi 

aberto um debate para perguntas e 
esclarecimento de dúvidas.

CONHECIMENTO CRíTICO

Para o juiz coordenador do 
Núcleo da Ejef em Montes Claros, 
Vitor Luís de Almeida, “os ciclos 
têm por objetivo capacitar os esta-
giários do TJMG em diversos temas 
das áreas do conhecimento jurí-
dico, ampliando sua aptidão para 
desenvolvimento de atividades em 
quaisquer das unidades judiciárias, 
bem como contribuindo para o en-
grandecimento de uma visão crítica 
sobre os assuntos tratados”.

Ainda segundo o juiz, “os even-
tos contam com a participação de 
magistrados e integrantes das de-
mais carreiras do sistema jurídico 
que aliam suas atividades com a 
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Cisnorte, Delson Junior, esteve em 
reunião ordinária com o grupo co-
ordenador do Fundo Especial do 
Ministério Público do Estado de 
Minas Gerais, ocorrida no dia 10 de 
novembro de 2022; e que, após de-
fesa, foi amplamente aceito e apro-
vado pela Coordenação.

“Com a aquisição do novo ca-
minhão, o transporte dos resíduos 
hospitalares e a destinação adequa-
da resultam na garantia de susten-
tabilidade, além de proporcionar 
melhorias à saúde pública e ao 
meio ambiente. Consequentemen-
te, também irá reduzir o custo de 
manutenção sendo mais um ganho 
para os municípios consorciados”, 
comentou o presidente do Cisnorte 
e prefeito de São João da Ponte, Da-
nilo Wagner Veloso,

Ele agradeceu o apoio da vice
-presidente da entidade Valquiria 
Rodrigues Cardoso (prefeita de Var-
zelândia), do Secretário Farley Vieira 

Ribeiro (prefeito de Ubaí) e do Con-
selho Fiscal composto pelos Conse-
lheiros Oseas Almeida Junior (pre-
feito de Campo Azul), Arlis Soares 
Coutinho (prefeito de Ibiracatu), 
Dernival Mendes dos Reis (prefeito 
de Lontra), Gonçalo Mendes Maga-
lhães (prefeito de ícarai de Minas), 
Marcelo Meireles (prefeito de São 
Romão) e aos demais prefeitos dos 
municípios consorciados, Miguel 
Paulo Filho (de São Francisco), Val-
mir Moraes de Sá (de Patis) Marcus 
Vinícius Carvalho (de Brasilia de Mi-
nas), Ley Lopes (de Pintópolis), Ju-
venal Alves Santos (de Luislândia), 
Welson Gonçalves (de Japonvar) e 
Luciano Rabelo Veloso (de Mirabe-
la). Faço questão de relatar o nome 
de todos os consorciados, pois o 
projeto só foi aprovado devido à 
parceria e união de todos nós  as-
sociados.”

Essa aquisição também ratifi-
ca relevante apoio e parceria do 

Promotor de Justiça de Brasília 
de Minas, João Paulo Fernandes. 
“Agradecemos ao Ministério Públi-
co de Minas Gerais, nas pessoas do 
Promotor de Justiça de Brasilia de 
Minas, João Paulo Fernandes e do 
Procurador de Justiça Jarbas Soares; 
ressaltamos que sem a validação e 
o apoio do MP não conseguiríamos 
tamanho benefício, uma vez que o 
veículo a ser adquirido está orçado 
em R$ 384 mil e o Consórcio, por 
ser uma entidade sem fins lucra-
tivos, não possui receita para tal 
aquisição”, conclui Danilo Veloso, 
presidente do Cisnorte.

O promotor João Paulo Fernan-
des, de Brasília de Minas, explica 
que o Norte de Minas tem um gran-
de deficit relevante na coleta de 
resíduos da saúde e esse caminhão 
vem ajudar a reduzir esse déficit e 
dar maior agilidade neste trabalho. 
Além disso reduzira os custos para 
os municípios.

O promotor João Paulo Fernandes

atuação acadêmica, o que engran-
dece e amplia as perspectivas de 
abordagem, razão pela qual têm ul-
trapassado as expectativas, dada à 
profundidade de tratamento sobre 
os temas, realizada pelos palestran-
tes, bem como às discussões dela 
decorrentes junto aos participan-
tes”.

A estagiária de graduação do 
TJMG, Maria Clara Santana Silva, 
afirmou que “o evento aprofun-
dou conceitos relativos à teoria e à 
prática, gerando novas percepções 
alusivas aos assuntos discutidos, 
sendo de grande valia à formação 
acadêmica e profissional”. O 1º 
Ciclo de Palestras foi realizado no 
dia 26 de agosto, com a presença 
do juiz da 2ª vara de Família da 

comarca de Montes Claros, mestre 
em Direito pela PUC Minas e pro-
fessor da Universidade Estadual de 
Montes Claros – Unimontes, Mar-
cos Antônio Ferreira que abordou 
o tema “Prisão preventiva e medi-
das cautelares diversas da prisão” e 

do advogado, mestre pela UFMG e 
professor da Universidade Estadu-
al de Montes Claros, Eluiz Ribeiro 
Mendes e Bispo, que tratou sobre 
tratou “Processo civil estrutural: 
aspectos gerais e controvertidos”. 
(GA)
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Deputado Paulo Guedes integra 
equipe de transição do Governo Lula

BR-251 recebe terceira faixa e duplicação 
em Brasília

Oito municípios assumirão descentralização 
da assistência farmacêutica

DIVULGAÇÃO
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O vice-presidente eleito, Ge-
raldo Alckmin, anunciou nessa 
terça-feira (22), em Brasília (DF), 
os deputados federais e senado-
res que vão compor os Grupos 
Técnicos do Gabinete de Transi-
ção Governamental. O deputado 
Paulo Guedes (PT/MG) integra a 
equipe que irá tratar do eixo De-
senvolvimento Regional.

“Recebi com muita honra o 
convite para integrar a equipe de 
transição do presidente Lula, em 
um grupo temático tão impor-
tante, e agradeço a confiança. O 
núcleo de desenvolvimento regio-
nal tem um papel importante em 
pautas como a redução das desi-
gualdades e infraestrutura. Vamos 
trabalhar pelo desenvolvimento 
de regiões que foram esquecidas, 
buscando a implementação de 
políticas públicas e investimentos 

necessários para elevar a qualida-
de de vida das pessoas”, frisou o 
deputado Paulo Guedes. 

O parlamentar ressalta que o 
Ministério do Desenvolvimento 
Regional (MDR) é uma das prin-
cipais pastas responsáveis pela 
condução de políticas públicas 
nas regiões mais pobres do Brasil. 
“O governo do presidente Lula 
será marcado, mais uma vez, pelo 
combate às desigualdades. E a 
nossa missão é ajudá-lo a planejar 
as ações para que os problemas 
sociais e econômicos do nosso 
país sejam enfrentados com o 
foco no povo brasileiro e não ape-
nas no mercado”, afirmou. 

TRANSIçãO - O Gabinete de 
Transição é composto por 31 Gru-
pos Técnicos, responsáveis pela 
produção de um relatório final, 

com diagnóstico abrangente de 
cada área, reunindo informações 
sobre o funcionamento e a atua-
ção dos órgãos e entidades que 
compõem a Administração Públi-
ca Federal. Até o dia 11 de dezem-
bro, os grupos devem apresentar 
um relatório final, com análise 
dos programas implementados 
pela atual gestão, assim como dos 
programas das gestões do PT que 
foram descontinuados.

A população pode acompa-
nhar diariamente os debates por 
meio do portal oficial da transição 
“O Brasil do Futuro”: gabinete-
datransicao.com.br. O site reúne 
informações sobre o que é o ga-
binete de transição, boletins in-
formativos, documentos técnicos 
e notícias, além de uma lista com 
os nomes das pessoas que fazem 
parte da equipe.

GIRLENO ALENCAR

O Ministério da Infraestrutura, 
por meio do Departamento Nacio-
nal de Infraestrutura de Transpor-
tes (DNIT), concluiu a revitalização 
de 15,2 quilômetros da BR-251 e 
entregou cerca de quatro quilô-
metros de implantação de terceira 
faixa, em ambos os sentidos da via, 
mas apenas em Brasília. Desde o 
ano de 2014 que o norte de minas 
tem lutado pela duplicação e ter-
ceira faixa da rodovia, no trecho de 
montes claros a salinas, mas sem 
sucesso e com as constantes pro-
messas do governo.

A BR-251 tem seu traçado ini-
ciando no norte de minas, a partir 
de divisa alegre, que fica na divisa 
com a BR-116 e termina em Cuia-
bá, no Mato grosso, passando por 
Brasília. Ela tem um fluxo de 15 
mil caminhões por dia, no territó-
rio norte-mineiro, pois encurta em 
300 quilometros a viagem entre o 
nordeste e sudeste brasileiro. Esse 
trecho foi inaugurado em outubro 
de 1996.

As melhorias realizadas no tre-
cho de Brasília vão do km 45,6 ao 
km 60,8 - na região Administrativa 
de Santa Maria. Espera-se que as 
intervenções proporcionem mais 

segurança ao tráfego dentro do 
Distrito Federal, reduzindo os 
engarrafamentos em horários de 
pico, especialmente no entorno de 
São Sebastião, Jardins Mangueiral e 
Jardim Botânico, entre outras loca-
lidades.

A BR-251 é uma rodovia trans-
versal que passa pelo Distrito Fe-
deral, conectando os estados de 
Minas Gerais, Goiás, Mato Grosso 
e Bahia. Com mais de 2,4 mil qui-
lômetros de extensão, é rota de 
escoamento do agronegócio e de 
grande importância econômica 
para a logística de mercadorias en-
tre o Sudeste e o Nordeste do país.

A Superintendência Regional 
de Saúde (SRS) de Montes Claros 
está ministrando, nesta semana, 
nova etapa de capacitação de far-
macêuticos e referências técnicas 
dos municípios de Bocaiuva, Fran-
cisco Dumont, Itacambira, Jaíba, 
Jequitaí, Taiobeiras, Porteirinha e 
Lagoa dos Patos que estão se pre-
parando para assumir a execução 
da Política de Descentralização do 
Componente Especializado da As-
sistência Farmacêutica (PDCEAF). 

A iniciativa está sendo condu-
zida pela Secretaria de Estado da 
Saúde de Minas Gerais (SES-MG) e 
visa facilitar o acesso de usuários 
do Sistema Único de Saúde (SUS) 
aos processos de solicitação e rece-
bimento de medicamentos.

A coordenadora de assistência 
farmacêutica da SRS de Montes 
Claros, Cynthia Antunes Barbosa 
explica que entre os temas abor-
dados na capacitação estão o ca-
dastro, envio e recebimento de 
processos; montagem e cadastro 
de processos no Sistema Integrado 
de Gerenciamento da Assistência 
Farmacêutica (SIGAF); dispensa-
ção de medicamentos, renovação 
da continuidade e monitoramen-

to; consumo médio, casos novos 
e balanço. Com atividades teóricas 
e práticas, os trabalhos estão sen-
do conduzidos pelas referências 
técnicas, Rúbia Izabella Cordeiro 
Martins e Fabrício Xavier.

Entre o segundo semestre de 
2021 e o primeiro semestre deste 
ano, 75 municípios do Norte de 
Minas aderiram à PDCEAF. Dos 54 
municípios que integram a área de 
atuação da SRS de Montes Claros, 
50 municípios já formalizaram ade-
são à Política de Descentralização 
do Componente Especializado da 
Assistência Farmacêutica e 25 loca-
lidades já assumiram o atendimen-
to de usuários do SUS.

Em outubro deste ano, a SES
-MG liberou R$ 782,4 mil para a 
estruturação dos serviços de assis-
tência farmacêutica em mais onze 
municípios do Norte de Minas 
- São João da Ponte, Itacarambi, 
Montalvânia, Cônego Marinho; 
Pintópolis; Juvenília; Janaúba, 
Francisco Sá, Ninheira, Glaucilân-
dia e Santa Fé de Minas - que aderi-
ram à PDCEAF.

Os municípios que ainda não 
aderiram à Política de Descentra-
lização do Componente Especiali-

zado da Assistência Farmacêutica 
terão novas oportunidades com a 
abertura de ciclos de habilitação 
no início de cada quadrimestre. 
O município interessado deverá 
encaminhar solicitação, via ofício, 
à Superintendência Regional de 
Saúde informando o endereço das 
farmácias municipais e cópia do 
registro de classe do farmacêutico 
responsável técnico.

Os repasses do incentivo finan-
ceiro serão condicionados à assi-
natura de termo de compromisso 
no Sistema de Gerenciamento de 
Resoluções da SES-MG (SiG-RES) 
e serão liberados quadrimestral-
mente do Fundo Estadual de 
Saúde diretamente aos fundos 
municipais de saúde. Para ade-
rir à Política de Descentralização 
os municípios deverão cumprir 
critérios obrigatórios, entre eles: 
garantir, no mínimo, um profis-
sional farmacêutico devidamente 
registrado no Conselho Regional 
de Farmácia, para atuação no local 
onde for feita a dispensação dos 
medicamentos; possuir, no míni-
mo, um computador com conexão 
estável à internet e uma impres-
sora com função de digitalização; 

    DESENVOLVIMENTO REGIONAL

O presidente eleito, Luiz Inácio Lula de Silva, o deputado, Paulo Guedes 
e o vice-presidente eleito, Geraldo Alckmin

possuir sistema de monitoramen-
to de temperatura das câmaras de 
conservação de medicamentos e 
um gerador de energia ou plano 
de contingências prevendo ações 

de controle, prevenção e corre-
ção para variações de temperatu-
ra; possuir armário exclusivo para 
armazenamento de medicamen-
tos sujeitos a controle especial e 

possuir sistema de segurança ele-
trônica ou vigilante nos locais de 
armazenamento de medicamentos 
durante o período da noite, finais 
de semana e feriados. (GA)
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RacHaS e FUTURaS diViSõeS Na 
adMiNiSTRaÇÃO de HUMBeRTO SOUTO

a TaBeLa Na SaÚde cOM RUy 
iRRiTa FReiTaS

TRaiÇÃO cOLOca cOMPaNHeiROS de 
MUNiz Na SaÚde de SOUTO

PRêMiO MiNaS e GeRaeS VeM aÍ

Onde há fumaça, há fogo. A aproximação do grupo do ex

-prefeito RUY MUNIZ, com a Secretária Municipal de Saúde 

do prefeito HUMBERTO SOUTO, poderá azedar a relação com 

o DEPUTADO FEDERAL MARCELO FREITAS. Diga-se de passa-

gem, um dos deputados que mais trouxe emendas e recursos 

para MONTES CLAROS e que em contra partida foi traído ver-

gonhosamente, por vários secretários municipais, que numa 

jogada rasteira, por debaixo dos panos, fizeram de contas que 

apoiaram o deputado do UNIÃO BRASIL, que conseguiu se ree-

leger pelos seus próprios méritos, tendo o prefeito entrado em 

sua campanha, somente no início de setembro, ou seja pratica-

mente 30 dias, já na reta final.

A ESTRELA DESTA QUARTA, com todo seu charme, categoria e 

elegância é VERA LUCIA SANTOS SOUZA, que também está bri-

lhando em nosso programa João Jorge em REVISTA, na TV GAZE-

TA nesta semana. Aplausos!

A GRANDE REVELAÇÃO POLÍTICA DO PODER JOVEM NA PO-

LÍTICA LUCAS FANTONI, O candidato a deputado estadual mais 

votado na encantadora cidade de Brasília de Minas, será um dos 

nossos homenageados no dia 17 de dezembro no novíssimo SA-

LÃO NOBRE DO CIMANS. APLAUSOS!

Um ano de muitas saudades, a maravilhosa OLÍMPIA ARRUDA 

é realmente inesquecível, aqui em noite de festa com o seu adora-

do Wanderlino ARRUDA. É ainda na dor da saudade que nos lem-

bramos desta amiga querida, hoje brilhando no céu

Em nosso PRÊMIO MINAS E GERAES ano passado, o jovem 

deputado federal SAMUEL VIANA, DO PL, uma das novas e pro-

missoras apostas da política mineira

Sem desmerecer o prestígio enorme do prefeito HUMBER-

TO SOUTO, mas o papel do deputado MARCELO FREITAS em 

2016, foi essencial para que o hoje, maior prefeito do NORTE DE 

MINAS, vencesse  aquele pleito. Quase sete anos depois, com 

derrotas sucessivas e com a carreira política acabada, RUY MU-

NIZ, já considerado pelo seu maior adversário, morto politica-

mente, dá sua última cartada, pelas portas da Saúde, a mesma 

que o levou a prisão em 2016.

Nós bastidores MUNIZ, volta à cena recebendo os repasses 

legais para o seu hospital, que leva o nome do seu pai, o ines-

quecível ex-prefeito MÁRIO RIBEIRO DA SILVEIRA. Em con-

trapartida ‘cala a boca’ em seus veículos e até passa a adular a 

administração através de reportagens e de seus articuladores. 

Na tabela de troca de afagos, a administração de SOUTO, re-

tribuí o jogo, trazendo a chamada linha de frente de MUNIZ 

hoje os cupidos de PIMENTA neste flerte ao ex-adversário tão 

combatido no passado.

A secretaria DULCE PIMENTA, trouxe LUCIANA SANTANA, 

que continua ainda com Muniz, trouxe para a UPA DO CHI-

QUINHO DR. JHONATA, jovem escudeiro de MUNIZ até hoje, 

que em outros tempos, eles queriam que tivesse o mesmo des-

tino de ANA PAULA, detida em uma operação em 2016. Muniz 

fecha a boca dos seus veículos, contou na última campanha 

sem êxito mais uma vez com o apoio de ABÍLIO, esposo da se-

cretaria DULCE. Nós veículos de imprensa de Muniz é proibido 

publicar qualquer notícia relacionada a irmãos e parentes da 

secretaria na administração, afinal há uma parceria nítida e 

inacreditável entre o hospital, a Funorte e a prefeitura. Diante 

deste quadro, onde os companheiros de primeira hora de SOU-

TO estão jogados fora, é inevitável as divisões. Surge com força 

um movimento pró-candidatura de MAURÍCIO SÉRGIO, este 

sim um revolucionário na saúde, através da SANTA CASA. Pa-

ralelo a isto o deputado CARLOS PIMENTA, quer uma discussão 

mais ampla para escolher o CANDIDATO DE SOUTO. E o vice, 

GUILHERME GUIMARÃES todo simpático, praticamente em 

campanha, já botou seu bloco na rua. Claro que o deputado GIL 

PEREIRA, o mais votado em MONTES CLAROS, pode entrar na 

parada. Em meio a este jogo pesado, poderemos ter mortos e fe-

ridos, pois a articulação de SOUTO é frágil, abre as portas para 

os inimigos e permite que entre em cena neste ressurgimento 

o grupo do ex-prefeito RUY MUNIZ. Até 2024, muita água vai 

rolar nesta novela política, de puro jogo de interesses.

Estamos em ritmo acelerado na produção do nosso FESTI-

VAL JJ DE 28 ANOS DE REPORTAGEM SOCIAL E JORNALISMO. 

Neste sentido teremos no próximo dia DEZESSETE DE DEZEM-

BRO no novíssimo SALÃO NOBRE DO CIMANS (CONSÓRCIO 

INTERMUNICIPAL MULTIFINALITARIO DA ÁREA MINEI-

RA DA SUDENE) a super noite dourada do PRÊMIO MINAS E 

GERAES.  Nesta grandiosa noite, receberemos 250 convidados 

e homenagearemos a mais alta representatividade do poder 

político, empresarial, cultural, justiça, saúde, educação, espor-

tes e os valores de MINAS. A noite será temática como sempre 

fazemos nesta promoção com comida mineira e valorizando 

também através da decoração a nossa arte. Podem esperar um 

espetáculo de primeira com nomes de todo o estado. Mais deta-

lhes, nas próximas colunas.

aS QUeNTeS de JJ

LGBTS X SOUTO

Com a câmara Municipal superlotada, na última sexta-feira 
(18), aconteceu o primeiro SEMINÁRIO LGBT MAIS de saúde 
integral para profissionais do SUS. O evento teve a participação 
dos movimentos arco íris do Amor, Grappa, MGG e Aliança. A 
secretária de Saúde DULCE PIMENTA, anunciou um recurso de 
mais de 500 mil reais, para desenvolver projetos de políticas pú-
blicas a saúde LGBT.

ARCO ÍRIS QUER FISCALIZAR RECURSOS

O presidente da Associação Arco Iris do Amor, em declaração 
a está coluna durante o evento promovido pela saúde, declarou 
achar a movimentação estranha, uma vez que a Câmara Munici-
pal, até hoje se recusou a aprovar projetos de interesse da co-
munidade LGBT, durante os últimos 6 anos. Segundo ele, trata 
se de um projeto do governo federal, para repassar recursos o 
mesmo adiantou ainda que vai fiscalizar e acompanhar atenta-
mente o destino do recurso, esperando que não tenha finalidade 
eleitoreira ou asfáltica. Ele ainda lembrou que a vereadora CECí-
LIA MEIRELES (CECI PROTETORA) está com mais de um milhão 
em recursos conseguidos por ela, mas travados pelo município e 
que seriam destinados à saúde pública animal.

LULA E A POLÍCIA FEDERAL

A imprensa carioca e da capital federal BRASíLIA, sinalizando 
claramente que com o retorno do PRESIDENTE LULA ao poder, 
a partir de primeiro de janeiro, teremos de volta com bastan-
te assiduidade às operações da polícia FEDERAL. O presidente 
já declarou que apoiará integralmente a PF. Com isto prefeitos, 
secretários municipais, empreiteiros, vereadores e até lobistas, 
podem colocar desde já as suas barbas de molho. Realmente no 
governo do PT, estás operações batem Record. Vem aí ‘chumbo 
grosso’.

PRÊMIO MINAS E GERAES

Já estamos a todo vapor convidando nossos homenageados e 
recebendo confirmações para a super NOITE CINEMATOGRÁFI-
CA DO PRÊMIO MINAS E GERAES. O evento badaladíssimo rece-
berá no novíssimo SALãO NOBRE DO CIMANS, personalidades 
locais, regionais e também de todo o estado de MINAS. Por sinal 
a partir de primeiro de DEZEMBRO teremos o nosso festival JJ 
CELEBRANDO 28 ANOS DE JORNALISMO, com programação 
presencial como o PRÊMIO MINAS E GERAES dia 17 de DEZEM-
BRO e também virtual no Facebook, Instagram e em todas as 
nossas plataformas digitais.

FEIRINHA SÃO JOSÉ

RITA CRISTINA e sua competente equipe anunciando uma sé-
rie de ATRAçÕES para a programação natalina e nesta copa do 
mundo na feirinha São José.

JOÃO JORGE EM REVISTA

Com a direção criativa de Felipe Gusmão e também do jovem 
cinegrafista Éric Almeida, o programa JOãO JORGE EM REVISTA, 
no ar às terças DEZENOVE E TRINTA, com repeteco sábado às 
TREZE E TRINTA NA TV GAZETA NORTE MINEIRA, já está na 
liderança nos bairros de MONTES CLAROS, derrotando inclusi-
ve a novela das 19h na Globo. No YouTube também recebendo 
elogios de nomes importantes da televisão brasileira. Aguardem 
muitas novidades. Por sinal, a grade da TV GAZETA vem fazen-
do muito sucesso com o carro chefe DE OLHO NA CIDADE e 
programas como TUDO VIP, cante com a gente, as novelas OS 
IMIGRANTES e TERRA PROMETIDA, dentre outros.

ARNALDO NA CODEVASF

Com toda sua competência e experiência ARNALDO VIA ÚNI-
CA, está cotadíssimo para assumir a superintendência da CODE-
VASF. Por sinal, o órgão federal, inclusive o daqui de MONTES 
CLAROS, foi alvo de denúncias pesadas no TCU, publicadas no 
último sábado em página inteira na Folha de S. PAULO.

O PODER DE FOGO DE GUEDES

O deputado federal PAULO GUEDES tem um diferencial em 
relação a vários políticos norte mineiros. Desde o início de sua 
vitoriosa carreira, valoriza os companheiros de primeira hora.

CENTRO DE CONVENÇÕES

Walmir Moraes entrando para a história não só de MONTES 
CLAROS, mas também no CENÁRIO REGIONAL, já deu a arranca-
da das obras da construção do centro de convenções na avenida 
Magalhães Pinto. Realmente um gol de placa, deste grande cons-
trutor do progresso.

AUDIÊNCIA PUBLICA DO PREVMOC

Todas as atenções voltadas nesta quarta-feira (23), para a 
grande audiência pública na Câmara Municipal, com relação à 
dívida monstruosa do instituto PREVMOC, que não é só desta 
administração. Logo mais as DEZENOVE E TRINTA, todos os ca-
minhos levam ao legislativo.
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Bioma mata seca é usado para 
definir ICMS Ecológico

Montes Claros fixa critérios de 
movimentação do magistério

Montes Claros tem alta 
crescente da taxa de 
prevalência

GIRLENO ALENCAR

A mata seca, bioma especifico do 
Norte de Minas, esta sendo usado 
como critério para a concessão do 
ICMS ecológico. O anuncio é Sis-
tema Estadual de Meio Ambiente 
e Recursos Hídricos (Sisema), por 
meio da Subsecretaria de Sanea-
mento e Gestão Ambiental (Suges) 
e do Instituto Estadual de Florestas 
(IEF), que observa os critérios em 
Minas: Unidades de Conservação, 
Saneamento e preservação da Mata 
Seca. O estado promove uma capa-
citação voltada para esclarecimen-
tos sobre o ICMS Ecológico (Impos-
to sobre Circulação de Mercadorias 
e Serviços) para prefeitos e gestores 
que desejam ter acesso a parcelas 
do ICMS Ecológico.

O ICMS Ecológico é um instru-
mento econômico que incentiva os 
municípios mineiros a promoverem 
ações de preservação dos recursos 
naturais, como a proteção legal de 
áreas naturais ou o tratamento de 
lixo e esgotos sanitários, possibili-
tando assim acesso a parcelas maio-
res dos recursos financeiros arreca-
dados pelos estados, por meio do 
ICMS, em razão do atendimento de 
determinados critérios ambientais 
estabelecidos em normas estaduais.

A Secretária de Estado de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável, Marília Carvalho de Melo, 

ressalta a relevância da ação: “O 
ICMS Ecológico é uma iniciativa 
crucial para alcançarmos um estado 
mais sustentável ao associar o estí-
mulo econômico e a conservação 
dos nossos patrimônios ambientais. 
A parceria firmada entre a Semad, 
AMM e o Instituo Estadual de Flo-
restas tem como objetivo alcançar 
um maior público, podendo assim, 
capacitar e ajudar os municípios a 
aliar desenvolvimento econômico 
e sustentabilidade como caminho 
para garantir o bem-estar das futu-
ras gerações.”

“A capacitação é uma grande 
ferramenta para esclarecer dúvidas 
de gestores e prefeitos sobre esse 
Instrumento Econômico tão im-
portante que é o ICMS Ecológico. 
Temos técnicos capacitados e em-
penhados em disseminar todas as 
informações necessárias, ajudando 
os municípios a contemplar esse tri-
buto, e fomentar a sustentabilidade 
ambiental junto ao desenvolvimen-
to econômico”, ressalta o subsecre-
tário de Gestão Ambiental e Sane-
amento da Semad, Rodrigo Franco.  

Em Minas Gerais, o ICMS Eco-
lógico foi criado em 1995 pela Lei 
nº 12.040, conhecida como Lei Ro-
bin Hood. Atualmente, a legislação 
vigente é a Lei 18.030, de 2009, 
que dispõe sobre a distribuição da 
parcela da receita do produto de 
arrecadação do ICMS pertencente 

PRONTOCLINICA E HOSPITAIS SÃO LUCAS S/A
CNPJ: 22.666.341.0001/33

Convocação para AGE

Com base nos dispositivos legais, convocamos os Sr(a)(s) acionistas para a 
realização de Assembléia Geral Extraordinária, a realizar-se na Avenida Afonso 
Pena, nº 544, Centro, Montes Claros/MG, no próximo dia 06 de Dezembro de 
2022, às 08:00 para deliberar os seguintes itens:

• Eleição de diretoria e conselho
• Alteração de estatuto
• Integralização de capital

Montes Claros (MG), 22 de Novembro de 2022

DIVULGAÇÃO

aos municípios, sendo um instru-
mento econômico de incentivo à 
adoção de ações ambientais a nível 
municipal. São três subcritérios ob-
servados em Minas: Unidades de 
Conservação, Saneamento e pre-
servação da Mata Seca.

Carina Damasceno, da Diretoria 
de Projetos Ambientais e Instru-
mentos Econômicos da Secretaria 
de Estado de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável (Semad) 
explicou que quatro instituições 
estão envolvidas com o ICMS Eco-
lógico: Semad, Instituto Estadual 

de Florestas (IEF), Fundação João 
Pinheiro e Secretaria de Estado da 
Fazenda (SEF).

Em 2021, Minas Gerais atingiu 
R$ 66,6 bilhões de arrecadação do 
ICMS, um valor 28,6% maior que o 
do ano de 2020, quando o tributo 
atingiu R$ 51,8 bilhões. “A Consti-
tuição Federal determina que uma 
parcela do total arrecadado seja re-
partida com os municípios”, obser-
va Carina Damasceno. Ela explica, 
ainda, que a Lei Robin Hood esta-
belece os critérios para os repasses. 
“25% da arrecadação é distribuído 

aos municípios e 75% para o Esta-
do, porém, uma Emenda Constitu-
cional de 2020, passou a proporção 
de 65% para o Estado e 35% para 
os municípios, sendo 10%, no mí-
nimo, destinados para a educação”, 
afirma. Atualmente, a Lei Robin 
Hood destina 1,1% dos 25% para o 
critério Meio Ambiente, que integra 
o ICMS Ecológico.

O gerente de Monitoramento 
Territorial e Geoprocessamento 
do IEF, Bruno Henrique Porto de 
Almeida, explicou os detalhes para 
repasse de recursos em função da 

presença da Mata Seca, presente 
principalmente no Norte de Minas. 
“O critério depende de o município 
ter ou não Mata Seca”, explica. A 
área de ocorrência da Mata Seca foi 
definida no Inventário Florestal de 
Minas Gerais, elaborado pela Uni-
versidade Federal de Lavras (Ufla) 
em 2009. Outra fonte de dados são 
os desmatamentos apurados pelo 
IEF no monitoramento contínuo 
da cobertura vegetal do Estado. Ele 
lembra que o subcritério foi criado 
para incentivar a manutenção da 
Mata Seca.

A Secretária Municipal de Educa-
ção estabeleceu critérios para os pe-
didos de mudança de lotação ou re-
moção dos seus 4 mil servidores. Em 
portaria assinada a secretaria Rejane 
Veloso determinou que os pedidos 
serão realizados exclusivamente na 
modalidade on-line, na plataforma 
SABER (Sistema Administrativo de 
Base ao Ensino Regular), disponibi-
lizada no portal https:// educacao.
montesclaros.mg.gov.br ou direta-
mente em https://saber.montescla-
ros.mg.gov.br, no período de 23 de 
novembro a 3 de dezembro de 2022.

O acesso à plataforma ocorrerá 
mediante a realização, pelo usuário, 
de um cadastro com email válido, 
único. A senha de acesso à platafor-
ma será pessoal e intransferível. E a 
plataforma não permitirá o acesso 
de um mesmo usuário em mais de 
um navegador simultaneamente. 
Caso haja uma tentativa de acesso 
simultâneo, a plataforma automa-
ticamente desconectará o acesso 

anterior e qualquer trabalho que 
não tenha sido salvo será perdido, 
ficando válido e ativo dentro do sis-
tema apenas o último acesso. A pla-
taforma contará com uma central de 
ajuda para orientação referente aos 
procedimentos de cadastro e recu-
peração de senha, assim como um 
botão “Falar conosco” na tela de lo-
gin e com um balão de conversação, 
ao lado do nome do usuário para 
este mesmo fim.

Todo suporte se dará exclusiva-
mente através do e-mail informado 
pelo usuário. O procedimento de 
recuperação de senha é automati-
zado e utilizará o e-mail cadastrado 
pelo usuário na plataforma. Caso 
o usuário não tenha mais acesso 
ao seu e-mail cadastrado, o mesmo 
poderá solicitar a troca através de 
procedimento automatizado na tela 
de login, que utiliza informações 
fornecidas pelo próprio usuário no 
momento do cadastro. O acesso à 
plataforma ocorrerá mediante a rea-

lização, pelo usuário, de um cadas-
tro com email válido, único. A senha 
de acesso à plataforma será pessoal e 
intransferível.

Ao requerer a mudança de lota-
ção ou remoção, o servidor poderá 
optar por até cinco unidades de 
ensino de seu interesse, elencando 
os educandários por ordem de pre-
ferência. Só será permitido solicitar 
um único requerimento por vínculo 
ativo. Na hipótese de haver mais de 
um requerimento para uma mesma 
matrícula, será válido o último. Não 
será possível realizar alterações no 
requerimento, caso o servidor jul-
gue necessário alguma alteração, o 
mesmo deverá cancelar o requeri-
mento anterior, para então solicitar 
um novo, observando o prazo para 
solicitação de mudança de lotação. 
O deferimento do pedido de movi-
mentação não garantirá ao servidor 
o exercício de suas atividades no 
mesmo turno de trabalho da sua lo-
tação anterior. (GA)

O município de montes claros 
esta com alta crescente da taxa de 
prevalência de Covid, que é calcula-
da usando o número de indivíduos 
afetados em determinado momento, 
dividido pelo número total de pes-
soas. No último boletim, do dia 18 
de novembro, a taxa foi de 22.093,6, 
bem superior ao índice de 2.475,931 
em outubro de 2020. O boletim 
mostra que enquanto em Montes 

Claros a taxa foi de 22.093,6, em Mi-
nas Gerais foi de 18.368,8 e o pais 
com 16.641,2 para 100 mil pessoas.

O levantamento dos boletins 
mostra que a taxa de prevalência tem 
aumentado nesse ano. No dia 11 de 
novembro era de 21.899,8, no dia 4 
de novembro era de 21,839,8, no dia  
28 de outubro era de 21.834,8 no 
dia 21 de outubro foi de 21.830, 7, 
no dia 7 de outubro foi de 21.826,3. 

No dia 9 de fevereiro de 2022 foi 
de 14.846,1. O boletim mostra que 
Montes Claros teve 242.299 notifi-
cados e 90.438 confirmados. No dia 
11, eram 89.645 confirmados.

Dando continuidade ao combate 
e à contenção da Covid-19 em Mon-
tes Claros, a Prefeitura deu início na 
segunda-feira (21), à vacinação de 
mais um público-alvo: crianças com 
idade entre seis meses e três anos 
incompletos (2 anos, 11 meses e 29 
dias), que tenham comorbidades. As 

vacinas para esse público estão dis-
poníveis em todas as salas de vacina-
ção do Município, até as 15 horas. 
Nas salas das unidades do Santos 
Reis, Esplanada, Village do Lago e 
Maracanã, além daquele que funcio-
na no Montes Claros Shopping, a va-
cinação vai até as 20 horas. É impor-
tante que os pais e responsáveis não 
deixem de levar suas crianças para 
serem imunizadas, especialmente 
agora, quando o número de casos 
voltou a crescer na cidade. (GA)
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Bombeiros resgatam homem preso 
em cisterna no Norte de Minas

Polícia Civil encaminha 
51 armas para destruição 
em Buritizeiro

PC finaliza investigação 
de homicídio cometido 
em Taiobeiras

Concluída a investigação de homicídios 
consumado e tentado em Janaúba

O Corpo de Bombeiros salva-
ram um homem que ficou preso 
numa cisterna após parte do solo 
da cisterna desabar na tarde desta 
segunda-feira (21). A vítima reali-
zava serviço local que tem aproxi-
madamente quatro metros de pro-
fundidade e havia o risco de outra 
parte do solo se soltar e cair em 
cima do operário.

A ação de salvamento por parte 
do 7º Batalhão do Corpo de bom-
beiros Militares de Montes Claros 
foi minuciosa, positiva e durou 
quase duas horas devido as dificul-
dades proporcionadas pelo solo 
úmido.

O homem, que tem 26 anos, 
realizava a perfuração em uma 
cisterna localizada aos fundos de 
um estacionamento de veículos 
no centro de Montes Claros. Parte 
da estrutura do solo da cisterna, 
que se encontrava bastante úmida, 
acabou cedendo e caindo sobre o 
homem que ficou preso pela lama 
até a cintura.

Com o uso de equipamentos de 
proteção individual, cordas, pás, 
serras e materiais de salvamento 
em altura e de redução de forças, 
um bombeiro desceu até o fundo 

da cisterna e iniciou o trabalho mi-
nucioso de retirar a lama com uma 
pá, considerando que o tronco da 
vítima se encontrava bastante ato-
lado na lama, além de um dos pés 
que estava preso por uma pedra.

A atividade de salvamento foi 
bastante perigosa considerando 
a umidade presente e uma crate-
ra que se formou abaixo do solo. 
Ainda durante o salvamento, foi 
necessário interditar totalmente o 
trânsito de veículos na rua lateral 
para evitar a desestabilização do 
terreno.

Após aproximadamente duas 
horas de exaustivo trabalho, em 
uma ação “heroica” dos bombei-
ros, o operário foi resgatado do 
fundo da cisterna sem ferimentos 
e encaminhado pela Unidade de 
Resgate do Corpo de Bombeiros 
para o hospital Universitário de 
Montes Claros, onde foi recebido 
pela equipe médica de plantão. 
O local foi totalmente isolado. A 
Defesa Civil do município e o en-
genheiro responsável pela obra 
compareceram para avaliação dos 
danos estruturais e medidas cabí-
veis para o fato. (OLIVEIRA JÚNIOR 
- Colaborador)

Nesta terça-feira (22), a Polí-
cia Civil de Minas Gerais (PCMG) 
encaminhou para destruição 51 
armas - entre revólveres, pistolas 
e espingardas - que estavam sob 
a custódia da Delegacia de Polí-

cia em Buritizeiro, no Norte do 
estado. O material foi entregue 
no 55º Batalhão de Infantaria do 
Exército Brasileiro, em Montes 
Claros.

O armamento faz parte do 

segundo lote encaminhado pela 
unidade policial para a devida eli-
minação, totalizando mais de 300 
armas destruídas. O procedimen-
to segue as diretrizes da cadeia de 
custódia. (Ascom PCMG)

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) concluiu, na segunda-feira 
(21/11), o inquérito policial instau-
rado para investigar a morte de um 
homem, de 45 anos, em Taiobeiras, 
região Norte do estado, assassinado 
no dia 11 deste mês. O suspeito do 
crime, irmão da vítima, foi indiciado 
por homicídio qualificado por moti-
vação fútil.

O crime aconteceu durante a 
madrugada, na residência da família, 

após uma discussão entre os envolvi-
dos. O suspeito atingiu a vítima com 
diversos golpes de faca na região ab-
dominal. Ela foi socorrida com vida, 
contudo, morreu durante procedi-
mento cirúrgico em um hospital da 
cidade. O investigado se apresen-
tou à polícia e foi preso em flagrante.

As investigações da Polícia, apon-
taram que as brigas entre eles eram 
rotineiras e a vítima continuamente 
provocava o irmão por inveja e ou-

tras desavenças. A arma utilizada no 
crime, uma faca de açougueiro, foi 
apreendida no mesmo dia dos fa-
tos e submetida à perícia oficial da 
PCMG.

O procedimento foi concluído 
e o suspeito permanece acautelado 
no sistema prisional, à disposição da 
Justiça. Somadas as penas, o suspei-
to, se condenado, pode pagar pena 
de 20 a 30 anos de prisão. (Com in-
formação da Ascom PCMG)

Após um mês de investigações, a 
Polícia Civil de Minas Gerais (PCMG) 
concluiu o procedimento policial que 
apurou um homicídio consumado e 
outro tentado, registrados na comu-
nidade de Mandaçaia, zona rural de 
Janaúba, no Norte do estado. Um 
homem foi indiciado e preso, e dois 
adolescentes apreendidos.

Os fatos ocorreram na noite de 16 
de outubro, após desentendimento, 
por motivos banais, entre dois ho-
mens no interior de uma lanchone-

te. Na ocasião, segundo apurado, os 
envolvidos foram repreendidos pela 
proprietária e pelo irmão dela. Um 
deles ficou insatisfeito com a atitude 
dos irmãos e passou a agredi-los. O 
homem então foi contido e retirado 
do estabelecimento por pessoas que 
frequentavam o local.

DINâMICA DO CRIME

O trabalho investigativo aponta 
que, pouco tempo depois de deixar 

a lanchonete, o homem teria retorna-
do, acompanhado de dois adolescen-
tes, sobrinhos dele. Todos eles por-
tavam espingardas. No local, houve 
disparo contra a pessoa com quem 
o suspeito havia iniciado a discussão. 
Em seguida, o trio deixou o local. A 
vítima sobreviveu ao atentado.

A delegada responsável pela inves-
tigação, Glênia Balieira Torres Aquino, 
explica que o irmão da proprietária 
da lanchonete, ao ver que um amigo 
da família havia sido a vítima da tenta-

tiva de homicídio, buscou uma espin-
garda e foi procurar pelo suspeito de 
efetuar o tiro. Ambos se encontraram 
quando o homem chegava à residên-
cia dele, sendo este atingido pelo ir-
mão da dona do estabelecimento na 
cabeça e no tórax.

“No momento dos disparos, uma 
mulher entrou em luta corporal com 
o investigado, tentando impedi-lo de 
atirar, porém não conseguiu. Depois 
de recarregar a arma outras duas ve-
zes, o suspeito ainda deixou a marca 

do cano quente da espingarda no cor-
po da vítima, que morreu no local”, 
conta a delegada.

PRISãO

O suspeito do homicídio consu-
mado foi detido em razão de man-
dado de prisão temporária, represen-
tado à Justiça pela PCMG, cumprido 
no dia 24 de outubro. Os policiais 
também apreenderam a arma utiliza-
da pelo investigado, uma espingarda 

calibre 12 que era do pai dele, em 8 
de novembro.

A delegada esclarece ainda que os 
adolescentes foram apreendidos pelo 
ato infracional análogo ao crime de 
homicídio tentado e estão acautela-
dos em unidade socioeducativa.

“Com os levantamentos finaliza-
dos, a Polícia Civil concluiu o inqué-
rito e indiciou o suspeito por homicí-
dio qualificado. O procedimento e os 
envolvidos encontram-se à disposição 
da Justiça”, finaliza Glênia Aquino.

SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 
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Governo debate educação inclusiva 
em seminário

Cadastro escolar para estudar na rede 
pública de Minas vai até 30/11

A Secretaria de Estado de Edu-
cação (SEE-MG) integrou, nesta 
terça-feira (22), a abertura do XIX 

Seminário Estadual da União Na-
cional dos Dirigentes Municipais 
de Educação de Minas Gerais – Un-

dime-MG, com temática voltada à 
educação inclusiva: “Inclusão: Ato e 
atitudes de responsabilidade, com-

Os estudantes mineiros que 
desejam ingressar na rede pú-
blica de ensino no próximo ano 
ou aqueles que precisam mudar 
de escola devem ficar atentos. As 
inscrições do Cadastro Escolar 
2023 para estudar em uma escola 
pública no próximo ano devem 
ser feitas até 30/11. Para garantir 
a vaga, os pais ou responsáveis, 
ou ainda o estudante maior de 18 
anos, devem realizar as inscrições, 
exclusivamente pela internet, por 
meio do Sistema Único de Castro e 
Encaminhamento para a Matrícula 
(Sucem), no endereço cadastroes-
colar.educacao.mg.gov.br.

É importante lembrar que, ao 
acessar o site do Sucem, é neces-
sário preencher os campos com 
nome, data e local de nascimen-
to, além do nome do pai, mãe ou 

responsável legal, entre outras in-
formações. O candidato também 
precisa indicar qual é o tipo de 
ensino, nível e etapa que preten-
de cursar. As famílias que não têm 
acesso à internet poderão procu-
rar qualquer escola da rede estadu-
al no município de origem ou uma 
escola municipal das cidades que 
aderiram ao Sucem para realizar o 
cadastro.

O subsecretário de Articulação 
Educacional da Secretaria de Esta-
do de Educação (SEE/MG), Gusta-
vo Pedroso, ressalta a importância 
do cadastro para garantir uma vaga 
em uma instituição de ensino pró-
xima da residência. “É muito im-
portante que as famílias façam o 
cadastro para garantir a vaga para 
o próximo ano letivo. O resultado 
do cadastro escolar será divulgado 

no dia 12/12. Após a divulgação, 
o responsável pelo aluno ou o es-
tudante que for maior de 18 anos 
deve procurar a escola de encami-
nhamento para realizar a matrícula 
com toda documentação necessá-
ria. Vale destacar que a vaga só es-
tará garantida após a confirmação 
da matrícula, que deverá ser feita 
até 13/1/2023”, orientou Gustavo 
Pedroso.

CADASTRO UNIFICADO

Neste ano, 727 municípios mi-
neiros aderiram ao cadastramento 
unificado pelo Sucem. Nessas loca-
lidades, o cadastro e o encaminha-
mento dos estudantes para a ma-
trícula ocorrerá de forma unificada 
nas redes estadual e municipal, 
tanto para o ensino fundamental, 

quanto para o ensino médio. Ou 
seja, nas cidades que aderiram ao 
Sistema Único de Cadastro e En-
caminhamento para a Matrícula, 
o Sucem, a escola indicada para 
a realização da matrícula próxima 
da residência do estudante e que 
possua vaga para a etapa desejada 
poderá ser municipal ou estadual.

Nos municípios que não aderi-
ram à iniciativa, o cadastro é válido 
apenas para as escolas estaduais. 
Os interessados em uma vaga na 
Educação Profissional, na Educa-
ção de Jovens e Adultos (EJA) e no 
Ensino Médio de Tempo Integral 
(EMTI) também devem se inscre-
ver no site do cadastro.

QUEM DEVE FAZER

Podem se inscrever crianças 

com 6 anos completos ou a com-
pletar até 31/3/2023, que vão in-
gressar no 1º ano do ensino fun-
damental, e estudantes dos demais 
anos de escolaridade do ensino 
fundamental e do ensino médio, 
vindos de outras localidades ou de 
outra rede de ensino. Pelo mesmo 
sistema, também devem realizar o 
cadastro os alunos que já estudam 
na rede pública, mas que precisam 
mudar de escola por motivo da 
não disponibilidade de continui-
dade ou que venham a mudar de 
endereço. Além dos que preten-
dem retornar aos estudos na mo-
dalidade de Educação de Jovens e 
Adultos (EJA). Cabe destacar que 
para ingresso na EJA é necessário 
que seja observada a idade mínima 
de 15 anos para o ensino funda-
mental e 18 anos para o ensino 

médio.
Outro público do cadastro são 

os alunos que perderam o prazo 
de renovação da matrícula para o 
ano de 2023 e aqueles que pre-
tendem ingressar em cursos da 
Educação Profissional em uma 
escola da rede estadual.

Quem perder o prazo deverá 
se submeter à inscrição para o 
processo de ocupação de vagas 
remanescentes, que está pre-
visto para ser aberto de 24/1 a 
10/2/2023. Contudo, a Secretaria 
de Estado de Educação de Minas 
Gerais orienta para que os estu-
dantes façam o cadastro dentro do 
prazo determinado e se atentem às 
datas para efetivação de matrícula 
para, dessa forma, garantir a sua 
vaga e um início de ano letivo com 
tranquilidade. (Agência Minas)

petência e humanização”.
O encontro vai até hoje (23), 

no auditório do Tribunal de Justiça 
de Minas Gerais (TJMG), em Belo 
Horizonte, quando está prevista a 
participação da secretária adjunta 
de Educação, Geniana Guimarães 
Faria, além de outros representan-
tes da pasta.

Presente na abertura, o secretá-
rio de Estado de Educação de Mi-
nas Gerais, Igor de Alvarenga, falou 
das ações em conjunto com Apaes 
e Creis, sobre o  ensino em Libras 
e a distribuição do kit cegueira e 
demais ações de inclusão que ocor-
rem na Secretaria de Estado de Edu-
cação de Minas Gerais (SEE/MG). 
Entre as melhorias nos processos 
administrativos, ele citou a recen-
te mudança na resolução vigente 
sobre o processo de convocação 
temporária, que encurtou o perío-
do para concretizar com agilidade 
a contratação dos profissionais para 
atendimento aos alunos da rede.

“Iremos discutir educação e te-
mos que oferecer atendimento de 
qualidade ao estudante. Precisamos 
fomentar cada vez mais a educação 
inclusiva e o atendimento humani-
zado aos nossos estudantes”, desta-
cou Igor.

ATENDIMENTO 

A rede estadual de ensino de 
Minas Gerais conta com 1,7 milhão 
de alunos matriculados em 3.461 
escolas. Desses, 48.067 estudantes 
têm alguma deficiência, transtorno 
do espectro autista e/ou altas habi-
lidades/superdotação, para os quais 
é oferecido Atendimento Educacio-
nal Especializado (AEE).

O AEE tem por objetivo levar 
aos estudantes público da educa-
ção especial o atendimento espe-
cializado que lhes possibilite um 
melhor aproveitamento de poten-
cialidades, melhorando o processo 
de aprendizagem e participação nas 

atividades escolares. Todas as uni-
dades de ensino da rede estão aptas 
a receber matrículas de alunos com 
deficiência na perspectiva da educa-
ção inclusiva, em consonância com 
as políticas públicas e a legislação 
sobre inclusão. A rede conta ainda 
com 23 escolas especiais exclusivas.

Além do AEE oferecido em sala 
de recursos, que é um atendimento 
em caráter complementar e realiza-
do no turno inverso da escolariza-
ção do aluno, existem também os 
atendimentos na forma de apoio 
que acompanham os alunos du-
rante o turno de escolarização, 
por meio do professor de apoio à 
comunicação, linguagem e tecnolo-
gias assistivas; o tradutor intérprete 
de Libras; e o guia-intérprete. Os 
profissionais para o apoio e supor-
te aos alunos são disponibilizados 
nas escolas conforme a necessidade 
e as atribuições a serem desenvol-
vidas por cada estudante. (Agência 
Minas)

SEE participa da ação realizada pela Undime-MG destacando o 
Atendimento Educacional Especializado (AEE)
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Candoca pede que Tertulinho deixe sua casa, mas fica sensibilizada com o que escuta 
sobre José. Jessilaine decide sair da casa da família. Maruan aceita a exigência de Sazhym e 
diz que irá embora da cidade. Pajeú tenta se aproximar de Deodora. Timbó confronta La-
tifa e acaba conseguindo seu emprego de volta com Zahym. Xaviera prepara Firmino para 
conquistar Lorena. Ismênia e Catão desconfiam de Deodora. Ismênia confisca o remédio 
que Deodora dá para o Coronel. Laura recebe Márcio Castro e explica seu plano contra 

José. Candoca questiona José sobre sua chantagem a Tertulinho.

Leonardo simula um mal-estar e se esquiva da decisão imposta a ele. Pat confirma o 
namoro para Moa, que se angustia por não conseguir se lembrar de nada. Rebeca pede 
para conversar com Danilo. Regina tenta convencer Leonardo a votar em Danilo. Leonardo 
acaba votando em Clarice para ser a nova presidente da SG, e Danilo não reage bem à 
escolha. Fernanda se preocupa com Rebeca. ítalo fala para Rico que não denunciou Duarte 
porque está procurando alguma prova que ligue Bob Wright a Danilo.

RESUMO DE Novelas

CAÇA-PALAVRA

Solução
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Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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Um dos criadores do Jazz
O músico Charles Joseph BOLDEN, conhecido como Buddy Bolden, é conside-
rado um dos PRECURSORES do jazz. Nascido em 6 de setembro de 1877, em 
Nova Orleans, no estado americano de Lousiana, BUDDY não dominava a téc-
nica nem chegou a ser o melhor MÚSICO do seu tempo, mas seu ESTILO pró-
prio é tido como o ponto de partida de um salto musical que levou do BLUES 
ao jazz. Pouco se sabe sobre a trajetória dessa figura LENDÁRIA, mas há regis-
tros de que Buddy tenha tocado GAITA e depois cornetim em diversas BAN-
DAS, entre 1890 e 1895, até fundar seu próprio conjunto musical. Foi quando 
passou a se destacar dos demais ao acrescentar 
ao blues ARRANJOS para instrumentos de metal 
e dar mais espaço a IMPROVISOS. Assim nasceu o 
JAZZ de Nova Orleans e, entre 1898 e 1906, Buddy 
foi uma espécie de rei da BOEMIA negra. Nesse pe-
ríodo, além de se dedicar à música, o CORNETIS-
TA abusou do álcool, e há VERSÕES que indicam 
que ele era esquizofrênico. O fato é que, aos 31 
anos de idade, Buddy Bolden afundou na LOUCU-
RA e jamais recuperou a sanidade. Morreu vinte e 
quatro anos depois, em 1931, em um HOSPÍCIO.  IL
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Tonho leva um tombo, e Brisa sai do carro para socorrer o filho, deixando Dante 
preocupado. Juliana repreende Brisa, avisando à cliente que ela pode ser presa. Dina 
liga para Ari e avisa que Brisa está com Tonho. Caíque elogia a beleza de Leonor. 
Rudá avisa a Guida que não ficará com Moretti enquanto a mãe vai a Portugal. Ari 
exige que Brisa fique longe de Tonho e de sua vida. Monteiro diz a Dante que viu To-
nho na casa de Guerra e garante ao professor que o menino está sendo bem tratado. 

LUC1 (Pinóquio) canta “Evidências” de Chitãozinho & Xororó e dedica a Lorena; Ma-
rio fica triste. Jefferson tenta invadir o computador de Luca; Celeste o pega no flagra. Luca 
realiza sorteio, o prêmio: um dia inteiro com o ‘LUC1’ com direito a um acompanhante. 
Nanci ganha o sorteio. Violeta fala para Luca que Nanci reconheceu Waldisney e que ela 
não pode passar um dia com o androide. Éric tenta inventar outra mentira sobre Poliana 
para Song e Helena. 

Melina beija Iru e pede para o rapaz levá-la para Gilgal. Josué diz que Tobias de-
verá ser julgado. Aruna encontra o líder e diz que a mulher fugiu da tenda de Darda. 
Orias sai em silêncio e é visto por Zuma. O sapateiro encontra Acã e avisa que esta 
deixando o acampamento. Zuma aparece e pergunta onde Orias está indo. Rabe 
encontra Yana desacordada perto de sua tenda. Orias pede para Zuma não se meter e 
vai embora. O estrangeiro questiona Acã. Raabe e Milah cuidam de Yana. Zuma chega 

trazendo Acã e avisa que Orias deixou Gilgal. Ruth se irrita ao ver que Boa não passou a noite ao seu lado. Ela pega 
o lençol manchado de sangue e pendura na entrada da tenda para todos saberem que Boa tem uma nova mulher.

Morte de Erasmo Carlos: mulher 
do cantor se despede do amado em 
texto emocionante

Copa do Mundo 2022: Richarlison 
defende Neymar após ataque de 
alemães: ‘Babaca’

Erasmo Carlos e Fernanda Passos 
estavam casados há 3 anos. Pedago-
ga fez postagem em tom de despedi-
da horas antes de a notícia da morte 
vir à tona. Leia.

Mulher de Erasmo Carlos, Fer-
nanda Passos publicou um texto em 
homenagem ao amado na manhã 
desta terça-feira (22), cerca de duas 
horas antes de a notícia da morte do 
astro vir a público. Na publicação, 
ela exibe uma foto do amado e se 
declara a ele em tom de despedi-
da. Os dois estavam casados desde 
2019.

“Não posso dizer que todos os 
momentos foram, são ou serão fá-
ceis. Promessa é uma coisa ilusória, 
embora vivamos prometendo coisas 
aos 4 ventos, o que importa mesmo 
é a presença, a permanência, a insis-
tência... E disso você entende bem. 
Você é lar, você acolhe, você enxer-
ga, você crê”, iniciou Fernanda.

Fernanda completou o texto com 
mais declarações de amor a Erasmo. 
“Perdi a capacidade de me lembrar 
de como era a vida sem você, talvez 
ela nem tenha existido... E talvez te-
nha sido tão simples esquecer por-
que a gente se acostuma facilmente 
com a paz. Não foi de primeira, você 
brigou muito para mostrar, mas por 
fim encontrei a paz em você”, escre-
veu.

Por fim, Fernanda desabafou so-
bre as frustrações por querer ter fei-
to ainda mais pelo esposo. “Gostaria 
de ser maior, melhor e mais forte, te 
proteger de tudo, brigar por você e 
dominar todas as áreas do que um 
dia você venha a precisar. Talvez aí 
se iniciem os problemas de muita 
gente, quando encontramos quem 
para nós é tudo, começamos a que-
rer retribuir, também queremos ser 
tudo. E, ah, meu bem... É impossível 
ser tudo, tentar ser tudo é um mar 
de frustrações e angústias com on-

das de culpa... Desse mal eu tento 
me curar, quero olhar com com-
paixão para mim e entender que já 
sou o bastante por você me amar”, 
finalizou.

A MORTE DE ERASMO CARLOS
A morte de Erasmo Carlos foi 

confirmada no começo da tarde 
desta terça-feira (22). Poucos dias 
após receber alta, o artista voltou 
a ser internada em um hospital 
da Zona Oeste do Rio de Janeiro 
e passou as últimas horas de vida 
intubado.

A causa da morte ainda não foi 
revelada, mas é sabido que Erasmo 
esteve internado em um hospital 
da Zona Oeste carioca paratratar 
um quadro de síndrome edemigê-
nica, caracterizado pelo excesso de 
líquido preso em tecidos do corpo. 
Entre as principais causas do pro-
blema, estão o mau funcionamento 
de alguns órgãos.

Richarlison defendeu Neymar 
durante uma coletiva de imprensa. 
O camisa 10 da Seleção sofreu al-
guns ataques após uma foto publi-
cada nas redes sociais.

O Brasil ainda nem fez sua es-
treia na Copa do Mundo 2022, mas 
a rivalidade já está em alta. Neymar, 
que recentemente levou uma bron-
ca da mãe de Paulo Gustavo, foi 
bastante criticado por jornalistas 
alemães após publicar uma foto nas 
redes sociais e foi defendido por Ri-
charlison.

Na foto em questão, Neymar co-
locou uma sexta estrela ao lado das 
cinco do seu calção da seleção brasi-
leira, indicando o desejo de ganhar 

o hexa. Na crítica do jornal alemão, 
Neymar é visto como “arrogante” 
pelo ato.

RICHARLISON DEFENDE 
NEYMAR DE CRíTICA

Durante uma coletiva de impren-
sa no Catar, Richarlison foi questio-
nado sobre a polêmica envolvendo 
o colega de equipe. Na resposta, Ri-
charlison, que recentemente virali-
zou também por uma foto nas redes 
sociais, foi direto:

“Arrogantes são eles. Somos ape-
nas sonhadores. Estamos sonhan-
do com essa sexta estrela e vamos 
buscar, eles querendo ou não. Esse 
cara aí é um babaca por chamar o 
Neymar de egoísta. Também não 

conheço ele, não quero saber dele”, 
explicou.

“A gente vai buscar, esse é o nos-
so sonho. Vou contar aqui para vo-
cês, quando cheguei no quarto e vi a 
foto de criança, passou um filme na 
cabeça e me emocionei. O Neymar 
postou aquilo porque é o sonho 
dele também, a gente sabe da von-
tade dele ganhar, e ele posta o que 
quiser. O Neymar feliz aqui também 
estaremos felizes, isso é o mais im-
portante”, explicou o jogador.

Se depender da vontade de 
Neymar, o hexa já é nosso. O joga-
dor fez uma excelente temporada 
no PSG e se destacou como um dos 
melhores jogadores da equipe.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

One Piece Film - Red
115min - Animação  

Pantera Negra - 
Wakanda Para Sempre

161min - Ação 

Lilo, Lilo, Crocodilo
107min - Animação

Adão Negro
125min - Ação 14

Nada é Por Acaso
106min - Drama 14
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VOLEY CAMPEÃO: Jaciele, Áquila, Amanda, Ana Veronica, 
Carol, Layana, Cissa, Lara e Raquel Técnico Gabriel

Futsal Campeão JERAB São Paulo 2022: Waguinho (diretor futsal AABB), Marcelinho, Oliveira, 
Felipe, Tocha, Vinicius Saraiva, Iran (técnico), Toninho (auxiliar Técnico), Vitinho, Victor Denucci, 

Vinicius Marques, Piu e Oliveirinha Campeões Buraco JERAB São Paulo (Sofia Lobo e André Patrick) AABB Montes Claros.

AABB Montes Claros grande vencedora 
da Jerab sudeste 2022

Foi realizada nos dia 19 a 20 novembro, a JERAB ( JOR-
NADAS ESPORTIVAS REGIONAIS DE AABB) “SUDESTE” na 
cidade de São Paulo (SP) com a participação de 26 cidades 
dos estados de Minas Gerais, Espírito Santos, Rio de Janeiro 
e São Paulo. Foram disputados jogos em várias modalida-
des. A AABB de Montes Claros competiu em seis modali-
dades (Futsal, Vôlei Feminino, Buraco, Futevôlei masculi-

no, futebol mini campo supermaster) e conseguiu sagrar 
campeão no Futsal, Vôlei Feminino e no Buraco. Para par-
ticipar da JERAB 2022 na cidade de São Paulo a AABB de 
Montes Claros foi vencedoras de duas etapas anteriores 
JEMAB ( Jornadas Micro regionais de AABB)-São Francisco/
MG maio 2022 e JESAB ( Jornadas estaduais de AABB) Belo 
Horizonte/MG, em setembro 2022. Na oportunidade o pre-

sidente da AABB Montes Claros Silvano Tolentino Câmara 
que é também o representante da FENABB em Minas Gerais 
parabenizou aos atletas de Montes Claros pela excelente 
performance e agradeceu a diretoria da AABB de São Paulo 
pela ótima organização da jornada e a FENABB (Federação 
Nacional de AABB) representada pelo vice presidente Rafa-
el Leite  pelo grande apoio dispensado a competição.

VOLEY 

CAMPEÃO: 

Jaciele, 

Áquila, 

Amanda, 

Ana 

Veronica, 

Carol, 

Layana, 

Cissa, Lara 

e Raquel 

Técnico 

Gabriel
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OLHANDO aqui os inúmeros prêmios, troféus, medalhas, diplomas que 
recebi nestes 57 anos de jornalismo, que graças a Deus foram muitos, fico 
feliz em ver que meu trabalho jornalístico foi reconhecido. São homenagens 
diversas, não só daqui de Moc, cidades norte-mineiras, Belo Horizonte, Bra-
sília e até Nova Yorque. Me sinto realmente realizado, mas como sempre 
digo, continuo com o mesmo espirito daquele jovem de apenas 18 anos que 
começou a escrever e assinar sua primeira coluna no DIÁRIO DE MONTES 
CLAROS. Só peço a Nossa Senhora de Lourdes para me dar saúde e que 
posse chegar a comemorar o JUBILEU DE DIAMANTE de jornalismo e tenho 
certeza que ela me dará esta graça daqui três anos. 

EC DA TRANSIÇÃO da gastança, fura-teto ou dos manés? Proposta do 
governo eleito aumenta dívida pública sem expectativa de receita e impacta 
equilíbrio dos Poderes. E eles acham que estão abafando. Eles ultrapassam 
o limite da irresponsabilidade fiscal.

DEPOIS DE AMANHÃ, (sexta-feira), é o dia oficial do famosos BLACK 
FRIDAY e muitos consumidores estão deixando para fazerem suas compras 
de Natal neste dia, inclusive nas boutiques mais famosas da cidade e nas 
lojas de departamentos. Mas como sempre digo: CUIDADO COM o famoso 
“BLACK FALSO” onde empresários malandros só colocam os produtos EN-
CALHADOS...

APÓS AMEAÇA DA FIFA, seleções europeias desistem de levar luta 
LGBTQIA+ a campo. Equipes da Inglaterra, Gales, Bélgica, Holanda, Suíça, 
Alemanha e Dinamarca voltaram atrás na decisão de entrar em campo com 
braçadeira de campanha ‘One love’ após Fifa ameaçar punição com cartão 
amarelo.

APOIO divergente da orientação do partido gera ao menos 59 processos 
de expulsão nas legendas. Prefeitos, vereadores e dirigentes que não segui-
ram a orientação das siglas, estão em via de serem expulsos. Maioria dos 
casos envolve apoio a Lula.

B  o teto de gastos, para o PT, é uma ficção fiscal comparável à cloroqui-
na no enfrentamento à Covid-19. Instituído em 2017, não atravessou um 
solitário ano sem gotejar.

E PARA TERMINAR, vale lembrar uma das últimas palavras, Steve Jobs 
disse: “Neste momento, deitado na cama doente e recordando toda a minha 
vida, percebo que todo o reconhecimento e riqueza que eu me orgulhei tan-
to, se empalidece e fica sem sentido diante da morte iminente. Você pode 
empregar alguém para dirigir o carro para você, ganhar dinheiro para você, 
mas você não pode ter alguém para suportar a doença para você. Coisas 
materiais perdidas podem ser encontradas. Mas há uma coisa que nunca 
pode ser encontrada quando está perdida a Vida”.

AGORA QUE VÃO EMBOLSAR MESMO 

Mais um absurdo do Congresso Nacional decidir colocar R$ 3,8 bi-
lhões em ‘emendas Pix’ no orçamento do próximo ano. Para se ter uma 
ideia, este mecanismo envolve transferência direta de recursos federais 
a Estados e Municípios, sem fiscalização nem prestação de contas. O 
repasse é feito conforme a indicação de deputados e senadores e o 
dinheiro pode ser gasto por prefeito e governadores como quiserem, 
sem dizer para onde está indo. É claro que muitos prefeitos corruptos 
estarão colocando parte do dinheiro no bolso ou mantendo a tradição 
na ‘cueca’. 

DESCONHECIMENTO 

A postura de Lula mostra desconhecimento, ingenuidade e precon-
ceito ao comentar a reação “especulativa” do mercado às suas falas im-
prudentes sobre disciplina fiscal. Para analistas, as declarações do futuro 
presidente e a PEC da Transição reforçam as incertezas sobre o rumo das 
contas públicas do país e ameaça o corte de juros. Como sempre digo: 
que Deus protejo nosso Brasil. 

APLAUSOS PARA O ATUAL GOVERNO 

Para quem não sabe, a situação brasileira de contas externas hoje 
é muito melhor do que nas crises dos anos 1970, 1980 e 1990. Temos 
reservas internacionais robustas, e nossa dívida externa pública é muito 
baixa. O déficit externo em conta-corrente de 2021 fechou próximo de 
1,75% do PIB, abaixo do volume que entrou de investimento direto ex-
terno. Temos hoje US$ 320 bilhões de reservas cambiais. Tudo isso, ape-
sar da pandemia. Se Lula chamar de herança maldita, vai passar vexame.

PRECISA DE CREDITO 

ENQUANTO ISSO, inebriado com o sucesso, Lula resolveu confrontar 
o mercado, com desdém a ‘la Bolsonaro’, e teve o troco. A Bolsa voltou 
a cair, o dólar subiu e um trio de ouro da economia ensinou, em carta, 
que nem tudo que parece é só especulação. O Brasil precisa de crédito.

JÁ É NATAL 

MUITA gente já está decorando suas casas com motivos natalinos e 
hoje existe pela internet, muitas e muitas novidades, bem mais em con-
ta, mas precisamos olhar primeiro se o site é confiável. Até mesmo bares 
e restaurantes entrando no belíssimo clima. Esperamos que a prefeitu-
ra também entre o mês de dezembro com uma belíssima decoração e 
que os comerciantes também enfeitem suas vitrines e quarteirões, onde 
possuem seus estabelecimentos. Com crise ou sem crise, precisamos 
festejar esta data tão significativa em todo mundo.

VAP & VIP

E NESTA SÉRIE de mulheres maravilhosas do nosso cir-
cuito, vou destacar hoje, NÁDIA VERSIANE MOTA, belíssima 
e charmosa como sempre, está ofuscando até as orquídeas 
de Vanilda Miranda. Nádia, é super querida por todos, sim-
pática e trabalha na empresa da família. Sua presença nos 
nossos acontecimentos é sempre marcante.

QUEM ESTÁ aniversariando hoje é a super querida ami-
ga HELENINHA BALIZA PEREIRA na foto com seus filhos, 
Marco Antônio e  Isabel quando foi Glamour – Girl de Moc. 
Viva, para Heleninha.

NO TÚNEL DO TEMPO: em 1987, na noite de gala das “PER-
SONALIDADES DO ANO DO NORTE DE MINAS” no AC, es-
tavam em uma mesa os inesquecíveis, Walduck Wanderley, 
Leila e Evanildo Fragoso. Neste ano, o convidado de honra 
foi o então governador Francelino Pereira, que me presti-
giou por diversas vezes.

ALGUNS amigos já estão enviando brinquedos para nos 
ajudar na Campanha do Natal que realizamos há várias dé-
cadas para fazer a alegria das crianças carentes, como estão 
vendo nesta foto. 

EM UM DOS RÉVEILLON de Arraial D’ Ajuda, este jorna-
lista emoldurado por Eliziário Resende e Fátima Turano; 
Patrícia Piana e Guilherme Turano. Eles estarão repetindo a 
dose da virada neste paraíso baiano. 

SEMPRE MAJESTOSA e certamente estará recebendo ilu-
minação especial de Natal, a famosa BORBOLETA DO JAR-
DIM DE DONA DINA PAULINO, que continua muito bem 
cuidada por moradores do quarteirão e está realmente uma 
beleza.

A BELEZA e o charme de mais uma sobrinha querida, Na-
thalia Paulino Miranda.

UM CLOSE da nossa querida amiga Corina Medeiros com o 
filho João Carlos.

MUITOS amigos estão se reunindo no barzinho FALA FINA 
para confraternização.

OUTRO aniversariante desta quarta-feira é o engenheiro 
Walter Marcucelli, na foto com a esposa Mônica. Viva tam-
bém para ele...


